

## LA GESTACION DE LA CRISIS

### Hoy terminan las consultas

Los izquierdistas Alba y don Melquiades, combaten a Maura y defienden a las Juntas.—Se disuelve voluntariamente la Junta de Artillería.—Sube el papel Sánchez Guerra

Ya están terminadas las consultas. Faltan sólo las visitas de los señores Cierva y Cambó, cuyo criterio, por ser el del Gobierno dimisionario, no puede hacer variar la situación.

Terminado ya el período informativo, y libre el Poder moderador para decidir, en virtud de su alta prerrogativa aumenta de manera extraordinaria la expectación que existe en toda España por el definitivo desenvolvimiento de esta crisis gravísima.

Indudablemente va a ser hoy el día de la solución. ¿Cuál será ésta? Los consultados pueden dividirse en dos grupos de orden cronológico, que por casualidad responden a un orden ideal también: los consultados anteayer y los consultados ayer.

Figuran en el grupo primero todos los ex presidentes del Consejo, esto es, los que ya conocen por experiencia hasta dónde alcanzan y cómo pesan las responsabilidades del Poder. Son Sánchez Toca, Allendesalazar, Albucares y Romanones, y entre ellos figura también el señor Sánchez Guerra, por su elevado cargo de presidente del Congreso y representante del antiguo datismo. Todos ellos, conscientes de la gravedad del momento, han coincidido en un punto: que es imposible gobernar teniendo al margen poderes ocultos que mermen la independencia del Poder civil, y que se impone, para evitar esta manifestación morbosa en la política española, que se disuelvan o que se reformen las Juntas de Defensa.

Figuran en el grupo segundo esos dos monárquicos con morrión que se llaman Alba y Melquiades Alvarez, quienes no tienen empacho en iniciar sus notas entonando un himno a la supremacía del Poder civil, para acabar adulando de una manera humillante a esas Juntas, que fueron ellos los primeros en combatir. Es un triste papel el que les ha tocado en esta comedia. Eternos pescadores en las aguas turbias de toda avitación social, se adivina en sus palabras la lacayuna condición del hombre que está dispuesto a pasar por todo, con tal de conseguir lo que desea.

Pero, afortunadamente, está lejos de estos hombres el Poder, y el problema queda concretado a la actuación de las personalidades del primer grupo a que nos hemos referido.

Si hubiera lógica en el mundo, el razonamiento era sencillo. Todos los ex presidentes dicen que no se puede gobernar si antes no se disuelven o reforman las Juntas; es así que es eso lo que el Gobierno del señor Maura ha solicitado al llevar a Palacio el decreto que originó la crisis; luego ni hay razón para que el señor Maura deje el Poder, ni hay posibilidad de que nadie le sustituya.

Esto es lo que dice la lógica; pero ¿será esto lo que diga la realidad? Mucho nos tememos lo contrario.

Los más altos y graves problemas tienen siempre derivaciones

que, aun no afectando a su entraña, influyen poderosamente en ellos y encierran muchas veces la clave de una solución inesperada. La pequeñez que espera, escondida en la encrucijada de los egoísmos, el paso de toda grandeza, para apaciguarlos.

Y en esta cuestión gigante, gigante por la trascendencia que tiene para los destinos nacionales, puede muy bien andar escondido el pleito de la jefatura del partido conservador y la ambición de Sánchez Guerra, que quizá no se resigna a dejar pasar esta ocasión que se le brinda para llegar a la cabecera del banco azul, y recibir, por este solo hecho, la consagración solemne de la suspirada herencia del infatigado don Eduardo Dato.

La contradicción, después de sus declaraciones hechas a la salida de Palacio, sería evidentiísima; en el campo conservador se convertiría en abismo la diferencia que separa a sus dos grandes sectores, y las condiciones en que llegaría al Poder serían verdaderamente lamentables y vergonzosas. Si el talento del señor Sánchez Guerra quedara vencido por su ambición, nacería muerta la suprema autoridad a que aspira en su partido, y perdería en prestigio y consolidación muchísimo más de lo que hoy iría a ganar con sus muy poco serias impacencias.

Y, sin embargo, la solución Sánchez Guerra va tomando cuerpo, y quizá por ser insensata es en estos momentos la más probable.

Creemos que la gravedad de la situación política, en lugar de desaparecer, va a aumentarse extraordinariamente con la solución de la crisis.

(POR TELEGRAFO Y TELEFONO)

#### La cuestión política sin resolver

Seguen las consultas

El señor Villanueva

A las once de la mañana ha llegado a Palacio el señor Villanueva, quien dijo que facilitaría una nota.

Media hora después ha salido el señor Villanueva de Palacio, diciendo que inmediatamente entró en el camarero, habló con don Alfonso.

«Las cosas pueden decirse en pocas líneas—añadió, al mismo tiempo que entregaba una nota. Esta dice así: «La crisis ministerial no ha sido provocada por la lucha de las Juntas militares y el Poder civil, porque es indudable que la ha engendrado una larga serie de lamentables equivocaciones cometidas por el Gobierno, que, a mi juicio, incurre en otra mucho más grave, al someter a la firma de don Alfonso un decreto donde se le piden tardíamente energías que durante muchos años, y en ocasiones más propicias, no supieron o no quisieron emplear los ministros del rey.

Para males de ese modo creados

y sufridos, no es ni puede ser un remedio la violencia ejercida por quienes la crean.

Ejemplos repetidos ofrece nuestra accidentada Historia, de cómo se debe hacer frente a una situación como la actual.

Las Juntas militares, hoy, como ayer los pronunciamientos y todas las perturbaciones que trastornaron la vida nacional, no son creación arbitraria o violenta de nadie, sino que son la expresión fiel y dolorosa de un estado político y social que mientras no se modifique radicalmente, seguirá produciendo frutos de maldición.

No cabe que pueda realizarse esa obra por los Gobiernos que no acertaron a defender la nación ni a ver los conflictos que crearon a la Corona con su política.

Para remediar el presente y afrontar el porvenir, es necesario un Gobierno que, sin el peso de los fracasos, inspire la confianza de que con su prudencia y austeridad, gobernará la nación al amparo de la Constitución y de las leyes.»

Don Santiago Alba

A las 11'45 ha llegado el jefe de la izquierda liberal, don Santiago Alba.

Una hora después ha salido el señor Alba, diciendo a los periodistas:

«He oído de labios de don Alfonso algo que es muy interesante y que rectifica en absoluto la versión de la crisis.

Debo declarar que la actitud de don Alfonso es absoluta y perfectamente constitucional.

Anunció que facilitaría una nota. La nota del señor Alba dice así: «He recordado a don Alfonso, como ya en 1917, al iniciarse agudamente el problema de las Juntas de Defensa militares, frente a los que entendían que se imponía la clausura indefinida del Parlamento y el Gobierno sin Cortes, sostuvo la idea de la inmediata convocatoria de aquéllas y el planteamiento a fondo de todas las cuestiones que el conflicto relacionadas, buscando en el concurso activo de la opinión, y en una comunión patriótica con el mismo Ejército, ante los males públicos y la necesidad y la voluntad de remediarlos, lo que sería vano procurar por simples unilaterales golpes de «Gacetan».

Cuando tales conmoviciones—dije entonces—se producían en la vida de un Estado, yo no conozco tratamiento más adecuado ni régimen más eficaz, para inspirar a toda la idea del Derecho, que el funcionamiento amplio, permanente y desembarazado de la representación del país.

He repetido hoy ante don Alfonso los mismos conceptos, lamentando que durante los años transcurridos no hayan logrado cabal satisfacción, agravándose, en cambio, los males a cuyo remedio yo pretendía acudir por el mantenimiento de una política que fía a la suspensión de los derechos constitucionales lo que precisamente, en su ejercicio más activo y más libre, buscan y hallan otras monarquías democráticas de Europa.

Esto sentado, tampoco he ocultado a don Alfonso mi convencimiento de que perdidas aquellas y otras oportunidades, que no fueran difíciles, pero tampoco discretas en la cámara de don Alfonso, señalar con nombres y fechas, me parece engañosa y perturbadora la idea de concretar la solución de mal tan añejo en una disolución de las Juntas por real decreto.

La primera condición de la política es la eficacia, y como tratándose del organismo coactivo del Estado, si éste no le presta todas las disposiciones del Poder público, resultarán estériles, y por su propia esterilidad, contraproducentes.

No creo que de momento aquella disolución formularia y burocrática,

tuviera otro punto que el de estimular la clandestinidad y resucitar de hecho el período de las conspiraciones. Hay que buscar, pues, la solución en un tratamiento más oportuno, pero más fecundo, que se encamine a conseguir aquella comunión espiritual con el pueblo y con el Ejército, que desde 1917 vengo aconsejando.

Aun antes de tal fecha, en 1914, la procuraron ya las minorías de la izquierda, en lo que a los problemas militares se refiere, mediante un voto particular de total reorganización del Ejército, que tuve el honor de defender en nombre de todas ellas, que la Cámara aprobó como otros tantos nuestros, archivados en los estantes del Congreso.

Fuera de ello, una vez que elevamos el ideal de la política española para colocarla en condiciones de diálogo con los grandes pueblos del mundo, afirmar y restaurar la vida constitucional en todas sus manifestaciones, reconstituir los medios económicos y financieros de la nación y del Estado, hoy en aguda crisis, y apenas atendido, si no en lo que podría interesar a los grandes monopolios y devolver, en suma, al ciudadano español la satisfacción interior de que carece.

El anhelo de justicia y de una vida mejor, el sentimiento de protesta y el afán de que España sea regida y gobernada como se gobierna y se vive en el mundo después de la gran guerra, laten por igual en el fondo de la sociedad española, vistase en ocasiones de uniforme o de blusa, de toga o capa parda el elemento que clama.

Esa política de transformación radical de la vida de la nación y del Estado, es la fuerza que procura con un sentido de civilidad y de ciudadanía, que no esté tanto en las palabras como en los hechos, y que se aprecia más por los frutos que por los gestos.

He ahí lo que, en síntesis, una vez más, en ocasión de la crisis presente, no más ni menos grave que tantas otras de las que le antecedieron, he tenido el honor de aconsejar a don Alfonso, coincidiendo, y de ello me felicito, en líneas sustantivas con las representaciones todas del liberalismo español.»

Don Melquiades Alvarez

A la una salió de Palacio don Melquiades Alvarez.

Manifestó lo siguiente: «Ya saben ustedes que el partido reformista tiene una tradición; siempre ha reconocido superioridad al Poder civil, al cual deben rendirse todos los organismos.

Por eso, nosotros hemos sostenido que el Poder público sólo debe sustentarse en la voluntad pública. Para ello hay que tener la confianza del país, de la que es reflejo la confianza de la Corona.

Pero esto hay que hacerlo no sólo con autoridad, sino que hay que ennoblecirlo, teniendo una conducta ejemplar y levantada, con una moralidad intachable, poniendo por norma el respeto a la ley y a esenciales derechos del Poder público.

Si esto se hubiera hecho, no hubiera ocurrido nada de cuanto hoy ocurre.

Creo que es un error tratar el pleito de las Juntas como si fuera un hecho aislado, pues ello es un síntoma del estado creado, por haberse prescindiendo de la ley y de la Constitución, por haberse prescindiendo de la libertad y respeto a todos los derechos.


Es natural, señores, que cuando la vida constitucional es una ficción, surjan estos organismos que tienen por objeto reparar la injusticia y el agravio.

Me extraña que hablen hoy de superioridad del Poder civil quienes en otro tiempo no tuvieron inconveniente en enaltecer y consolidar las Juntas, y los que no tuvieron inconveniente de hacerlo también cuando las Juntas realizaban actos que todos recordamos.

Ahora las Juntas han tomado estado legal, tienen la misión de informar al ministro en determinados asuntos y medidas de índole militar.

El haberseles excitado, pretendiendo dividir al Ejército, procurando luego la unión de todos los elementos militares, demuestra una conducta torpe por parte del Gobierno.

Estos vicios no se extirpan con un decreto en la «Gaceta». La cosa me parece ridícula, porque si el mal subsiste, las Juntas



D. O. M.  
El señor

### Don Víctor Arborea Abargues

Abogado


Falleció ayer, 13 de los corrientes, en Gandía, a las nueve y media de la mañana

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña María Lapeyre, hijos don Víctor y doña María, padre político don Pedro Lapeyre, hermanos doña Carmen, doña Joaquina, don Pascual, don Emilio y don Angel, y hermanos políticos don José Sala, don Ladislao Soriano, don Dolores Donat, don Isidro Boronat, don Dolores Taléns, don Leandro Gamelo, don Nicolás Lapeyre y don Amparo Rubio, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.



D. O. M.  
EL SEÑOR

### D. Pedro Chavarria Marín

Falleció ayer, a las cuatro de la tarde

A LOS 53 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Moragrega, su socio don Enrique Pecourt, madre política, hermanos políticos, primos y sobrinos, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les suplican asistan a la Misa "corpore insepulto", que se dirá hoy sábado, a las once, en la parroquia iglesia de San Esteban, y acto seguido a la conducción del cadáver, que tendrá lugar desde la casa mortuoria, calle del Gobernador Viejo, número 12, hasta la plaza de San Agustín, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

substituirán también, y seguirán actuando clandestinamente, cosa mucho más grave.

Considero una equivocación, un error, el decreto de disolución.

La manera de remediar la situación debe ser que cada cual cumpla con su deber y que cada Poder esté en su sitio.

Cuando se vea que todos cumplen sus obligaciones y que triunfan las normas de la justicia, las Juntas desaparecerán solas.

Estoy seguro de que con la política que nosotros predicamos y practicamos, con una actuación de respeto al Poder público y observancia de todos los Poderes en el ejercicio de sus funciones, las Juntas no intervendrían para nada en la vida pública.

Si quisieran actuar, el Poder público tendría autoridad suficiente para corregirlas con eficacia.

Todo esto es fruto de la mala política que han hecho aquí los gobernantes, por tomar el Poder para aspiraciones partidistas o para defender intereses bastardos.

Ello, pues, se soluciona con una política francamente liberal.

Don Alfonso me preguntó mi juicio sobre la solución de la crisis. Contesté que el único Gobierno incapaz para continuar gobernando era el de Maura, porque se había hecho solidario de la conducta de La Cierva, y éste había provocado un conflicto que no se hubiera producido si hubiera habido tuteo en ese Gobierno.

Cualquiera que sea la solución, debe ser parlamentaria, yendo rápidamente a las Cortes, y en último término, entregando la cuestión al Parlamento, que es el organismo de expresión más autorizado de la voluntad del país.»

Dentro de unos días saldrá el

### Calendario del Reino de Valencia

— para el año 1922 —

Contendrá el santoral completo valenciano, orto y ocaso del sol y de la luna, fiestas y mercados de la región con otras varias notas útiles.

Un ejemplar. . . . . 10 céntimos.  
25 ejemplares. . . . . 1'75 pesetas.

Los pedidos a esta Administración.

### Dr. Bellver García

Cirugía: Vías urinarias: Venéreo: Sífilis

APLICACION DEL 606

Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8

Carniceros, 2, pral. (Esquina a la de San Torrens)

### Dr. PASCUAL ESCOLANO

Enfermedades de los niños (medicina y cirugía).—Reconocimientos de mordidas.—Análisis de heces.—Rayos X.—Diatermia.—Electricidad médica.—Colón, 82, Valencia.—Consulta de dos a cinco.

### UN CAMION

Europeo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 1822 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

### Cuota Militar

Los mozos del reemplazo de 1922, pueden hacerse de cuota hasta el 18 de Febrero próximo; pasada esta fecha, prohíbe la ley acogerse a estos beneficios. Las gestiones necesarias se hacen en la Escuela Militar "Valencia" plaza de Tetuán, 23. Teléfono 439. Apartado de Correos 108.

### ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellos, por sus muchas curaciones obtenidas, son los especiales del Oculista Americano, Alfredo Calderón, 13 (esquina Pascual y Génis), en Valencia. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5.

### Centro Escolar y Mercantil

Hoy día 14 Enero 1922 A las siete de la tarde

Primera conferencia de la serie de conferencias sociales

Objeto de las conferencias

Por el Dr. D. José M.º Ibarra y Folgado, bibliotecario y profesor de la Universidad.

La Religión, como elemento básico del orden social

Por el M. I. Sr. Dr. D. Blas Olmos Canales, Canónigo archivero de la Metropolitana.

### Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.

Farmacia de la Morera

### ¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Sigue Al cerrar





Comerciales

Amberes, 12. Naranjas. Vendido el cargamento del vapor Vergots. Mercado firme. Mayoría: 240, de 42 a 50 francos belgas. 300, de 43 a 47. 360, de 30 a 39. 504, de 35 a 38.—Mari-Pino, Liverpool, 12. Naranjas. Vendidas 21.000 cajas de los vapores «Sotero» y «Roger de Flor».

Segunda condición: 300, de 11 a 13. 360, de 10 a 12. 504, de 12 a 14. Tercera condición: 300, de 9 a 11. 360, de 8 a 9/6. 504, de 9 a 11. Demanda regular. Cebollas. Alcanzan términos medios de 37 para los cuartos y 43/6 para los cincos.—Roca. Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera, de la casa B. y J. Shaw: Hull, 12. A la venta vapor «Ellenia».

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons, Limited: Southampton, 12. Naranjas. Vendido el cargamento del vapor «Brabanta», con 14.500 medias cajas y 1.350 cajas naranjas de Gandía y Valencia. Primera condición: 240, de 14 a 15. 300, de 11/6 a 12/6. 360, de 11 a 12. 504, de 14 a 16. Seleccionado, de 15 a 21. (Unas medias en tercera condición, de 9 a 10/6.) 420, de 13/6 a 10/6. 420 largas, a 21. 7/4, de 17/3 a 21. 1.064, a 25/6. Segunda condición: 240, de 12/6 a 14. 300, de 10 a 12. 360, de 10 a 11. 504, de 12 a 14. Tercera condición: 300, de 9 a 11. 360, de 8 a 9/6. 504, de 9 a 11. Naranjas. Buena demanda. Segunda condición: 300, de 11 a 14. 360, de 10 a 12. 504, de 12 a 14. Tercera condición: 300, de 9 a 11. 360, de 8 a 9/6. 504, de 9 a 11. Cebollas. Cuartos, a 37. Cincos, de 43 a 43/6.

260, de 11 a 13. 304, de 11 a 15. Seleccionado, hasta 27. Segunda condición: 240, de 11/6 a 14/6. 300, de 10 a 14/3. 360, de 9/6 a 11/9. 504, de 11/6 a 13. Mandarinas. Lujo, de Gandía, de 1/9 a 3/6; mayoría, de 2 a 3/9. 420, de 10 a 14. 504, de 4/9 a 5/3. Cebollas. Cuartos, a 38. Cincos, a 43. Jaulas, de 11 a 11/6. Movimiento del puerto. 12 de Enero. A la carga. San Miguel, para Christiania, de Emborg. Havdrót, sin destino, de Hamilton. Karcu, sin destino, de Emborg. Garibaldi, para Amberes, de Bruce y Jimeno. Flete para naranjas, 4 pesetas. Sloholm, para Glasgow, de Hamilton.

Previsor, sin destino, de Comas. Carpio, para Londres y Amberes, de Mac-Andrews y Compañía. Flete para cebolla y naranja, 1/3. Reim, para Hull y Newcastle, de Mac-Andrew y Compañía. Flete para naranjas, 1/3. Activ, para Leith, de Sanz. Ingeborg Bakkevig, para Amberes, de Jimeno. Nard, para Bristol y Cardiff, de Mac-Andrews y Compañía. Avisos de Corporaciones. Seguros Mutuos contra Incendios de edificios de Valencia. Se convoca a todos los propietarios de edificios asegurados en esta Sociedad, a la junta general reglamentaria, que tendrá lugar el día 30 del corriente, a las once de la mañana, en la casa social, plaza del Poeta Badenes, número 1. Asuntos a tratar en dicha sesión: lectura de la Memoria reglamentaria, examen de cuentas y renovación de cargos de la Directiva. Los expresados documentos estarán a disposición de todos los asegurados durante los diez días anteriores a la celebración de la junta. Valencia 13 de Enero de 1922.—El secretario, Luis Gamfr.

Comunidad de Regantes del Valle de Cácer. La Comunidad de Regantes del Valle de Cácer pone en conocimiento de los regantes y el público en general, que para el día 30 del corriente y horas once de la mañana, tendrá lugar la subasta de las siguientes parcelas de tierra propiedad de la misma: 1.ª Una parcela de tierra arrosada, de 7 hanegadas, 2 cuartos y 25 braças, cuyos lindes son: Norte, con tierras de la misma Comunidad; Sur, con tierras de canas de la misma; Este, con el río de Sellent, y Oeste, con la acequia del Valle de Cácer, por el tipo de 5.000 pesetas al alza. 2.ª Una parcela de tierra de 22 hanegadas y 20 braças, plantadas de algarrobo y olivos, lindando, por el Norte, con tierras de don Vicente Ferrando; Sur, con las de don Federico Barrón; Este, con el río de Sellent, y Oeste, con el camino de Sellent, por el tipo de 4.200 pesetas al alza. Para ser postor será condición precisa el ingresar antes de la subasta, en calidad de depósito reintegrable, el 5 por 100 del capital estipulado. El acto se verificará en la Secretaría de dicha Comunidad, situada en el pueblo de Cácer, calle Mayor, número 9. Cácer 13 Enero de 1922.—El presidente del Sindicato, Emilio Carbonell Carbonell.

Eclesiásticas. Segunda provisión. En la relación que ayer la sección telegráfica de la han sido nombrados para los vacantes en esta Arzobispado hemos hecho dos importantes para que resulte exacta. Se refieren a los Curatos de Valligna y de Chulliva primero ha sido nombrado Gomis Ginestar, Párroco de para el segundo, don Hilariñez, Párroco de Zarza. Son equivocaciones que evitar, dada la forma en que todos los telefonemas. Al Beato Juan. El Real Colegio y Cap. Christi celebrará hoy sole a su excelso Fundador el Ribera. A las nueve y cuas ommen, en la que oficiará doctor don José María B. tará a toda orquesta la gran Perosi «Benedicimus Domi la sagrada Catedral del doctor Marco Garin. Por la tarde media, serán las segundas que se cantarán las siguientes: «Domine», de Foschin Plascencia; «Beatus vir», de non, de Giner, y el «Magnificer». A las cinco se cantará de la Virgen de la Antiguas «Salve», de Mas y S. clásicos «Gaudes», de Com. cino habrá estación en el a del Beato Patriarca y se cantará paradísimos «Gozos», del Ma. Es de esperar que Valen rendirá con su asistencia, años, el más cariñoso homa sión al gran enamorado de carista, el Beato Juan de Ra, tan sublime como comp nuncia de interesante actuali para siquiera un poco en enérgica actuación en lo q expulsión de los moriscos. cillamos en afirmar que lo se parará mientes hoy an glorioso de Ribera será pon tección amparadora a tantos paña que luchan con demu africanas por el grandioso al que supo aquel insigne g sagrar su vigorosa energía rosidad que pasma. Por lo demás, demasiad dad tradicional de Valencia de Corpus Christi, con la s rosa de Ribera, todavía cont como un índice una orient lecta como salvadora en el que ofrece la piedad en sus pectos y manifestaciones. Fiesta. Mañana, como domingo brará la Venerable Orden nencia, establecida en la ig Lorenzo, su acostumbrado sual; pero por la circunsta primero que se practica del tendrá lugar por la tarde la llamada de los Santos de la Consiste en el reparto de tulinas con preciosos graba pertenecientes a las tres C canas, reproducciones de las de nuestros pintores, joyas Prado, de Madrid, llevando de del Santo, una máxima virtud y el nombre de un teneó a la V. O. T. El orden de los cultos te: Por la mañana, a las Común general, Por la ta tro, Exposición, estación, rona franciscana, sermón p sitador, «Te Deum» cantad gracias por los beneficios sado año, distribución de tre los hermanos, hermano ambos sexos y archicofrade reserva, bendición, proces gozos en el altar del Sant olón habrá numerosas prof vicios y vesticiones de habi tendientes. Se espera que mañana, re su pecho con el escap dejará de pasar por la ig renzo a recoger la cédula q suerte. San Francisco de lo el Visitador, lo espera; a lo reclama. Obra de las Tre y de los Discipulos. La hermosa y simpática Tres Marias y de los Dis Juan, tan estimada desde en nuestra eucarística Archi quirió el incremento en que lleva de existencia, 18.000 las en ella inscritas, 2.338 a la capital; por lo rando la Junta diocesana lo que a las parroquias y la constitución de Centros pa dió la idea a los reverend rocos, que unánimemente do cual se merece, y al e día 15, tendrá lugar en la dres Reparadoras, Centro d misma, la inauguración de con asistencia de los resp res. El ilustrísimo señor O de la Obra y celosísimo de en pro de las parroquia dición y manifiesta la gran esto le ha proporcionado, palabras que se darán a asamblea que tendrá lugar habda la función religiosa, invitadas todas las Marias San Juan.

Maison Blanche de FRANCISCO FELIU Plaza de Emilio Castelar, núm. 22

Table with columns for items and prices in pesetas. Items include mantas, medias, pieles, and various fabrics. Prices range from 20 to 150 pesetas.

Nota.--Las ventas son precisamente al contado y los bordados no se dejan ni se cambian. No se dan muestras

LA BLANCA de TABERNES BLANQUES. Como un paseo a pie, en tranvía, ya que tomándolo en las Torres de Serranos, lo deja a V. a las puertas de nuestra casa. Seguros que ha de ser para V. una sorpresa ver la cantidad de clientes que diariamente se surten de nuestros productos.

Interesante a las señoras. Gran taller de ropa blanca, equipos para novia y primera Comunión, envoltorios y canastillos para recién nacidos, confección esmerada, últimos modelos. Precios módicos. LA INGLESA. Pizarro, 26, 2.ª dcha. Valencia

Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo. Servicio regular para Hamburgo e Italia LINEA A HAMBURGO. El vapor Taygeta, cargando en Valencia, el 13 y 14 del corriente, saldrá de Cartagena, directo, el lunes 16 del corriente.

Restaurant económico. Abonos de 30 comidas a 2/75 ptas., dos platos, pan, postres y entremeses; cubiertos a 1/10, 1/65 y 2/10 ptas. servicio a la carta. Habitaciones y pensión completa. La Central, Transits, 4, Valencia

¿Ha de comprar V. tejidos? No pierda el tiempo, aproveche las extraordinarias Bonificaciones por ser hoy último día de los seis anunciados ALMACENES LA REFORMA Canut y Soriano, S. en C. - Zaragoza, 7 PRECIO FIJO VENTAS AL CONTADO



Olivos a la venta
Los hay de diferentes variedades en los planteles que posee Francisco Cortés Francés...

AL CERRAR Mejora la situación política

Las Juntas militares, dispuestas a someterse.—El señor Maura ya no se niega a volver al Gobierno

Madrid

Cierre de la Bolsa
Madrid, 13.
4 por 100 interior. 68'00
4 por 100 interior fin mes. 69'00

Don Alfonso y la crisis

Se dice que hoy, a las doce, acudiría el señor Cambó a Palacio, llamado por don Alfonso, para evacuar la consulta.

Opiniones sobre la solución

Decíase esta tarde que la solución de la crisis sería la continuación del señor Maura en el Poder, pasando el señor Cambó a Guerra y el señor La Cierva a Hacienda.

Un Gobierno conservador

Ha vuelto a circular el rumor de que se encargaría del Poder el señor Sánchez Guerra, y que éste había visitado a algunas personalidades del partido para abreviar la constitución del Gabinete.

Militares

Los alrededores del Casino de Madrid están acordonados por la fuerza pública. Hoy, como ayer, se ha visto a pocos militares por las calles.

Lo que dice un maurista

Un significado maurista ha manifestado que no cree viable la continuación del Gabinete Maura con el señor Cambó en Guerra y el señor La Cierva en Hacienda, pues el señor Maura no aceptaría, sin que el señor La Cierva continuase en el Ministerio de la Guerra.

Desorientación

En los círculos políticos existe una desorientación enorme. En general, se calificaban de oportunistas las manifestaciones del señor Alvarez (don Melquíades).

Los ministros dimisionarios

Terminadas las consultas se reunieron los ministros en el domicilio del señor Maura, celebrando una extensa conferencia.

Manifestaciones públicas

Además de la anunciada manifestación que se celebrará el domingo, se ha solicitado permiso para celebrar otra mañana, para pedir la supremacía del Poder civil.

Precauciones

Aunque no con tanto rigor como ayer, hubo grandes precauciones en la plaza de Oriente, para evitar que se repitiesen las manifestaciones de agrado o desagrado ante los personajes consultados por don Alfonso.

Don Alfonso y Maura

Esta tarde se ha dicho que don Alfonso y el señor Maura han coincidido de nuevo en la Casa de Campo.

La Prensa de Londres

Se han recibido noticias de Londres, diciendo que se ocupa «The Times» de la crisis ministerial española, dice que en interés de la nación, cuya prosperidad desea altamente Inglaterra, espera que las pruebas a que se halla sometido el actual sistema político español, sean salvadas triunfalmente.

Las Juntas militares

Hay disconformidad entre ellas. Esta tarde se decía que comenzaba a desaparecer la unión existente entre las Juntas informativas, con motivo de la reunión celebrada anoche por los presidentes de las mismas.

Hay disconformidad entre ellas

Esta tarde se decía que comenzaba a desaparecer la unión existente entre las Juntas informativas, con motivo de la reunión celebrada anoche por los presidentes de las mismas.

hace que no actúe, se cree que hasta que no se posea el nuevo ministro no se publicará la nota. La Junta se propone publicar un folleto explicando todo lo ocurrido. Se publicará dentro de tres meses.

No se va a la reserva

El general Ampudia, desde Zaragoza, telegrafía a los periódicos de Madrid, desmintiendo el rumor que han acogido de que había pedido el pase a la reserva, y dice que no sólo no lo ha pedido, sino que no ha pensado en solicitarlo.

Hacia la solución. ¿Sánchez Guerra?

A última hora de la tarde se asegura que la crisis está virtualmente resuelta, porque aunque mañana acudirán a Palacio los señores Cambó, La Cierva y Bugallal, don Alfonso sabe ya la opinión de éstos y es posible que tenga meditada la solución de la crisis.

Una fiesta para los heridos

En el hospital de San José y Santa Adela se celebró esta tarde la fiesta organizada por iniciativa de doña Victoria, en obsequio de los oficiales y soldados heridos.

La obsesión de don Melquíades de gobernar

Complementando las manifestaciones de don Melquíades reproducimos el siguiente pormenor de su conversación con don Alfonso: —No siendo posible la solución Maura, ¿cuál otra puede serlo?—le preguntó don Alfonso.

Cambó, colaborará

Esta tarde ha circulado el rumor de que el señor Cambó colaborará con el Gobierno que se forme.

Un gobierno extraparlamentario

A última hora de la tarde se decía que no tendría nada de particular que se forme un Gobierno extraparlamentario, a base de los señores Honorata y Cambó.

La unión de los Socialistas

«Heraldo de Madrid» ha interrogado a Besteiro para conocer la opinión de los socialistas en el conflicto político pendiente. Cree necesario que los gobernantes que sucedan a los actuales resuelvan definitivamente el problema de las Juntas.

M.aura no aceptará; Sánchez Guerra, si

Un ex ministro conservador ha manifestado esta tarde que la solución de la crisis no puede ser otra que la ratificación de la confianza al señor Maura; pero se desuena que éste se negará, porque no puede prescindir del señor La Cierva, y la mayoría de los consultados han pedido la eliminación de éste.

El señor Sánchez Guerra cree contar con los señores Cambó y La Cierva, siguiendo Maestre en Fomento. Tal vez consiga también que el señor Bugallal se encargue de la cartera de Guerra.

No es cierto

Se ha desmentido el rumor de que don Alfonso y Lerroux hayan celebrado ninguna conferencia.

Asamblea de empleados subalternos

En el domicilio social de la Asociación Nacional de subalternos del Estado de España se ha celebrado la asamblea general extraordinaria para presentar al ex diputado señor Díaz de Revenga, quien al frente de los subalternos de Murcia y de Levante mantiene el movimiento nacional en pro del aumento de sueldos de dichos empleados.

Una fiesta para los heridos

En el hospital de San José y Santa Adela se celebró esta tarde la fiesta organizada por iniciativa de doña Victoria, en obsequio de los oficiales y soldados heridos.

Muerte del señor Rodríguez de la Borbolla

Esta noche ha fallecido el señor Rodríguez de la Borbolla.

No habrá manifestación

El señor Millán de Priego recibió esta madrugada a los periodistas, notificándoles que ha sido prohibida la manifestación que mañana se proyectaba contra las Juntas de Defensa.

Más sumisiones

Melilla.—Ha marchado al campo el general Sanjurjo. Se dice que se someterán en breve los cabaleros de Beni-Said, Beni-Buigi y Metalsa, obligando así a Abd-el-Krim a que entregue los prisioneros.

Tranquilidad

Telegrafía el gobernador de La Coruña, que estima ya dominada la excitación obrera, habiéndose trabajado normalmente en todos los oficios.

El Día de España

Habana.—Se ha celebrado un séjeme festival, titulado «El día de España», en el que se han dado vivas a la nación española.

El dimisionario Briand París.—Briand recibió a los periodistas al anochecer, conversando con ellos de muy buen humor. Manifestó que su decisión de dimitir era definitiva, y que ya no se averdía a remar por más tiempo en las galeras de la república.

Incomunicados con París

Madrid.—Hoy no se han recibido noticias de París, por estar interrumpida la comunicación telefónica.

Las Juntas militares piden ser disueltas

Esta noche se dice que el subsecretario de la Guerra ha recibido un documento de las Juntas de Artillería, diciendo que se hallan dispuestas a cumplir el decreto de disolución si éste se firma.

Se asegura que Maura volverá a encargarse del Poder

Esta noche se dice que el subsecretario de la Guerra ha recibido un documento de las Juntas de Artillería, diciendo que se hallan dispuestas a cumplir el decreto de disolución si éste se firma.

Muerte del señor Rodríguez de la Borbolla

Esta noche ha fallecido el señor Rodríguez de la Borbolla.

Más sumisiones

Melilla.—Ha marchado al campo el general Sanjurjo. Se dice que se someterán en breve los cabaleros de Beni-Said, Beni-Buigi y Metalsa, obligando así a Abd-el-Krim a que entregue los prisioneros.

Opiniones parlamentarias

París.—Los diputados se inclinan, por lo general, a creer que la determinación del señor Briand ha sido motivada por todo un conjunto de hechos, y especialmente por la manera como fué acogida por el Gabinete y por el Parlamento la noticia relativa al inexacto rumor que circuló sobre las negociaciones de Cannes.

Parte oficial de Marruecos

Según comunica el alto comisario, durante el día no ha ocurrido ninguna novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán, Melilla y Larache.

Millán Astray, herido

Cádiz.—Según noticias de buen origen, se afirma que las heridas que durante el último combate recibió el señor Millán Astray acusan más gravedad de lo que se creyó en un principio, sobre todo un balazo que entró por una cadera y le interesó importantes órganos.

Otros diputados, en fin, se lamentan de que los hechos hayan tomado esa violenta derivación, pues no haber sido posible dar a la Cámara ocasión de manifestar su sentir en votación alguna, se da a los vientos una errónea interpretación sobre el sentir de la mayoría de los diputados.

Barcelona

Barcelona, 13. Bolsa
4 por 100 interior. 83'20
4 por 100 exterior. 83'20
Colonial. 58'40

El primer juicio por Jurados

Hoy se ha visto en la Audiencia una causa por tenencia de explosivos, contra Pedro Calsó.

Incendio

Comunican de Vich al gobernador, que en una casa de campo de Berga, se ha declarado un incendio, que destruyó el edificio y varias hectáreas del bosque.

Un perro rabioso

Esta madrugada se ha producido gran alarma en la calle del Conde de Acaño, por haber sonado numerosos disparos de arma de fuego.

Mina a la deriva

En la Comandancia de Marina se ha recibido un aviso de la Dirección general de Navegación, señalando que el día 9, a las cuatro de la tarde, fué vista una mina grande que flotaba a la deriva, a cinco millas al Noreste del Cabo Peñís.

La Acción Social

Bajo la presidencia del gobernador se ha reunido la Acción Benéfica Social, para tratar de la distribución de los fondos del juego.

El Sindicato libre

La unión de Sindicatos libres ha publicado un Manifiesto, en el que entre otras cosas dice: «A los Sindicatos libres les caracteriza el espíritu de lucha y se constituyeron para vindicar al pueblo.»

Detención

Ha sido detenido en su domicilio por la policía, a instancias del representante del Banco de Barcelona, un súbdito extranjero que debe a dicho Banco nueve millones de pesetas.

Vertical advertisements on the right side of the page, including 'Año XII', 'D.F. Catedrático', 'Habiendo', 'Don Ar...', 'Doña Jos...', 'Eduard...', 'Piel', and 'Completa curación...'.